

**LA AREJA.**

NUEVA-ORLEANS, 14 DE SEPTIEMBRE.

**NUeva-Orleans.**

El correo del sábado nos ha traído gazetas de Filadelfia y New York que llegan al 24 de agosto [no contiene noticias más recientes que las ya recibidas, & no según lo que publica el Evening Post de la última fecha] del año que sigue:

**New-York, 24 de Agosto.** — Ha vuelto a llegar hasta aquí la noticia de la toma de Angel, no habíamos ragones para dudar la exactitud de esta. El Bengtian Industry, cap. Bescher, llegó N. w Haven el sábado pp. precedente. El S. Bricelley con 13 días de navegación, refiere que había llegado a aquel punto un buque Suer, de giralar con la costa travesía de 25 días, y que dio la noticia que Angel fue tomado por los franceses el 4 de julio, se dice que la perdida los vencedores ha sido de 3,500 hombres y la de los Argentinos de 5,000. También dicen que en el primer ataque fueron rechazados los franceses. El Dey se ha retirado al interior. Se añade además, que cartas recibidas de Su Bartéléy a N. Haven confirmaron el relato del cap. B. E. Her.

**FRANCIA.**

El prefecto marítimo de Tolon a S. E. el ministro de la marina y de las colonias.

**Tolon, 4 de Julio.** — La Capricieuse dirá a la vela ayer para reunirse a la flota.

El Robuste salió ayer para Sidi el Feruch con agua, proviciones para la flota, y cierto número que van a reunirse a sus cuerpos en África.

**Iam 5 de julio, á las 9 de la mañana.** — He recibido su comunicación telegráfica del 3 ya había preventivo vuestras órdenes. He paralizado la descarga de los transportes; y estoy haciendo embarcar provisiones y agua para la flota.

El Almirante D'iperro á S. E. el ministro de la marina.

**Sidi el Feruch, 30 de Junio.** — Ayer recívi por el telegrafo del ejército la siguiente comunicación:

"Sonos dueños de las posiciones que dominan la fortaleza del emperador. He mos tomado 25 piezas de sitio."

El oficial de mi estado mayor conciencia do para seguir al comandante en jefe me escribe con fecha de esta mañana lo siguiente: "os confirmo la noticia de ayer, hoy comenzamos a situar la fortaleza del emperador. Los cónsules están en las avadas con una guardia de seguridad turca y francesa. Se dice que han habido grandes desordenes en Angel. No tenemos noticia alguna de nuestros prisioneros."

P. D. E. inspector general del ejército que estaba presente en la acción llegó á bordo de la Provence. El confirma la noticia anterior.

**ESTADOS UNIDOS MEXICANOS.**

**GOBIERNO SUPREMO.**

**Del Estado ab y soberano de Veracruz.**

Ecsmo. S.—A consecuencia de las circunstancias que rodean las causas de mucha choque algunas familias de nuestro suelo, tengo entendido que existen muchas de ellas en los países extranjeros y particularmente en Orleans, abandonadas á la indigencia y menidad por haber perdiido los gastos que cuidaban de su existencia. Siendo estas familias mexicanas y circulando en sus venas nuestra propia sangre, yo creo que es un deber del gobierno y que sería uno de los actos que mas honraria una administración laboriosa é ilustrada como la que tenemos la dicha de ver al frente de nuestros destinos, seria, repito, la obra más digna de la gratitud nacional, restituir á estos desgraciados al geno de su patria; y persuadido que S. E. el vice presidente no vacilará en acordar á mi propuesta, me atrevo á suplicarle que por conducto de V. E. escriba á los gobiernos de los Estados á contribuir á este acto laudable, para el que ofrezco subscríbirme con la cantidad que permiten mis recursos como particular, promover una subscripción como gobernador de este Estado entre todos sus habitantes, y encargarme animismos de fijar buques y comisionar personas, particularmente en Orleans, que hagan conducir á este sueldo á todas las personas de que se trata, y que no togiendo impedimento legal para verificarlo solamente estén detenidas por la falta de recursos y e-puestas á ser víctimas de su desgracia—Dios y libertad, Jaipa junio 20 de 1830—Sebastián Camacho—Ecsmo. Sr. ministro de relaciones.

Aunque ese benéfico proyecto se inició en su dia el gobierno de la unión, no habiendo tenido todo el suceso que era de esperarse, se habría confundido por mucho tiempo en el silencio, si no hubiésemos visto en la junta patriótica últimamente celebrada en México para arreglar la solemnidad del aniversario de la independencia, si no hubiésemos visto, repetimos, que allí se ha secundado este pensamiento por algunos vocales y acogido con entusiasmo. Al frenarle su autor á la imprenta no se ha movido por el prest de la celebridad, si no por el deseo de que el Estado de Veracruz siempre beneficio y grande hasta en la desgracia, haga un gesto omnívoto para restituir al espíritu de su patria a tantos mexicanos infelices, que viven en los países extranjeros carecen aun delrecio sustento, y sufriendo la vil condición de vivir en la pobreza, sin ocasiones de que los rivales de la república saben aprovechar para arrancar su riqueza. Queremos pues estos justos á los bravisimo sus conciudadanos por medio de beneficencia pública, y cuando hayan recuperado la dignidad y su política que uña a carecer, lavarán su ojos enfermidos hacia el astro bróntico que brilló en Duores el 16 de setiembre y cerraron

taos bienes sobre el suelo hospitalario de la república, y lleno de gratitud, y de un respeto religioso bendecirán á sus beneficidores.

(El Constitucional.)

**Zacatecas, 29 de Julio.**

Hoy ciertamente sensible que cuando el gobierno de la Union se empeña cada dia más, en afanar la paz de los pueblos, en que por degresos se mantiene aun el espíritu de la discordia, se haya suscitado en San Luis un motivo capaz de introducirlo entre aquellos habitantes. Por juntas que sean las causas que obran contra una legislatura, los ayuntamientos segun las bases generales de que se derivan sus facultades económicas, no deben seguramente acordar providencias que tengan, por resultado, la destrucción de una representación tan respetable como lo es en el cuerpo legislativo. Sea cual fuere la intitudo que se quiere dar al poder municipal, para nosotros es desonorable bajar el carácter ó en el ejercicio con que se ha introducido en otros estados. Reivindicar toda una administración, destituir á los funcionarios de las categorías: anular un orden de cosas existentes y subvirtir otro que no deba regir legalmente son novedades propias de una revolución, inconfondecible cuando carece de necesidad, y están expeditas todas las vías legales, por las cuales pueden removerse las causas que se crea la animen, ó hagan indispensable la mudanza de los hombres, sin que lo padezcan las cosas. Analiquemos estas reflexiones al caso que detalla si anterior acuerdo, y digase, sin contrarieza no mas que á los chicos, sino se ha mencionado el sistema federal, en la parte que garantiza la soberanía y supremacía de un cuerpo anulado por otro en que no residen sino facultades puramente locales. Infeliz de aquella república que deje erigirse en su seno un poder semejante al que impunemente mantuvieron en Francia la tea de la discordia, animando el fuego de una revolución que no tiene igual en la historia.

(Gazeta del Gobierno.)

**Méjico, 6 de Agosto.**

Estando para nombrarle un cónsul mexicano que deba residir en Nueva Orleans, deseamos que la elección del supremo gobierno sea la mas atinada y circunspecta para que no se comprometa el pabellón de esta república, ni se aumenten sus disgustos. Es muy claro: que no solo la malicia produce gravísimos malos, sino también la religiosidad y buena fué pueden causar los mismos y aun irreparables, si ésta llega á ser sorprendida de los malvados. La facción yorkina, detestable hasta el punto de los siglos, mina en todas partes y por un camino cubierto marcha á sus fines. En Nueva-Orleans resiste una parte y la más principal de los paniaguados ó escuadras de Poinsett, de esas vilas mexicanas á quienes nos debemos tantas desgracias y calamidades, y por lo mismo debe ser muy acristalada la conducta del consul que se nombre, para no responderse á enviar un faccionario de 27, ó un cuitado por lo menos, que no supo conocer las infames intrigas y maniobras de la gran logia de York contra otra inocente y respectable parte de la sociedad mexicana, á quienes no bastaron las garantías nacionales, ni el honor y la razón para respetar el valor y la virtud que yacían injustamente apresuradas, ya en la ex-inquisición, ya en esas casas consistoriales.... Los falamlos insultos no se borrarán jamás de nuestra memoria y la experiencia de ellos debe aliviarlos en todas las elecciones. Y si algún hombre como el que indicamos, marchara de cónsul, é que haría reunido con los criminales, que han huido de la república, ó han sido desterrados por sus crímenes? Los mexicanos están pendientes de esta elección que huga al gobierno.

**COMUNICADO.**

La audacia, el arrojo y el indecible deseo de los gallos del actual gobierno de la república mexicana ha llegado ya á su cumplimiento. No se pueden mirar, sin estremecer, los insultos que gratuitamente prédigan á sus conciudadanos esos despreciables aspirantes, que dando toda cuan te a la ironía pueden á sus expresiones y gestos, y brotando por todas partes la ponienda que les roba las entrañas, tienden siempre á conservar el espíritu de partido, aun en los mas pequeños asuntos.

En verdad que no es la severidad ni la acritud del modo de establecer el orden y la tranquilidad en un país como la república mexicana, por que mas modestas se cojen con una cuchardilla de miel, que con un azumbo de vinagre; ni lo es tampoco atizando la llama de la discordia, y fomentando la rivalidad entre uno y otro partido, como de intento lo ejecuta el Gladiador en su artículo sobre la elección de cónsul.

De este punto, asegurando que aquí existen Yorokin, que propondrán al aumento del desorden. El Gladiador si, que puede decirse de suyo, no omite ni perdona ocasión de mantener inalterable la rivalidad, insultando y vituperando á los llamados Yorokin.

Dique modo podrá probar que en la Nueva Orleans existen los partidarios del señor Poinsett? Como, que proponerán al exterminio de la República? De ninguna manera, luego su objeto no es otro que charlar á tono y á locas para adquirir ó emplear ó reputación: quienes saben, quien sabe si el señor Gladiador será mas enemigo de su patria que aquello á quienes dà ésta nomenclatura? ¿Porque como se verá que aquí hay Yorokin, no se ha dedicado á patentizar al gobierno mexicano, los insultos y átegorismos que ha cometido y cató cometido D. Miguel Medina, comandante de armas de Pueblo Viejo? ¿Como éste callado el que desafió el tal Medina en la persona del L. P. Moreau, violando la orden superior del señor Teran, impulsando á Poro, sin formación de causa, sin juzgado, oíro ni convencimiento? ¿Porque no ha dicho el fangamiento es anticuado del Dr. Potes acorde con el testimonio cantón practicado por

Medina en el propio orden que el de Poro. Ni se ha indicado al Beccio, señor Gobernador del Estado que Medina debe ser castigado: que Poro y Potes deben ser satisfechos, aunque no sea mas que para difundir que el cumplimiento de la ley resultó en Jalapa no lleva á pura y debido efecto? Ya me parece que algo similar al asunto GLADIADOR diciendo Poro en York: "yo con tal debid ser desterrado". Y por dios probáralo! ¿que datos tiene para asegurar que ha habido satisface, la protección del señor Teran? y el Dr. Potes que era? Pero para que me canjo bien conocido está el objecto del GLADIADOR: ya lo he dicho, no es otro que el de conservar la discordia, dando pablos al espíritu de la gente, dándole hasta hoy conseguir mas que indicios insuficientes acerca del autor de este atentado. Se gratificó con la cantidad de QUINIENTOS PESOS á cualquier que haga conocer al Mire, el autor ó los autores del mencionado asesinato, produciendo pruebas que valen 4 la legal convicción del culpable.

Nueva Orleans, el 12 de Agosto 1830.

D. PRIEUR, Mayor.

**Mairie de la Nueva Orleans.**

**\$500**

**DE RECOMPENSA.**

UN CRIMEN horroroso fue perpetrado la noche del lunes al martes en la persona de Mme. Ve. Cremon, dentro de su propia casa, situada en la calle de Ursulines entre las de Dauphine y Bourgogne. Las pesquisas de la policía no han logrado hasta hoy conseguir mas que indicios insuficientes acerca del autor de este atentado. Se gratificó con la cantidad de QUINIENTOS PESOS á cualquier que haga conocer al Mire, el autor ó los autores del mencionado asesinato, produciendo pruebas que valen 4 la legal convicción del culpable.

Nueva Orleans, el 12 de Agosto 1830.

D. PRIEUR, Mayor.

**STATE OF LOUISIANA.**

**Fifth Judicial District Court.**

**Joseph Theodore Baudue vs. His Creditors.**

THE Cession of the petitioner's property having been accepted for the benefit of his creditors—it is ordered by the Court that a meeting of the said Creditors take place at the office of Theodore Seghers Esq. Notary Public, on Tuesday the 1st day of November, at 10 o'clock A. M. for the purpose of deliberating on the affairs of the petitioner, and in the mean time all judicial proceedings against the person and property of the said petitioner are stayed—and it is further ordered that Gustavus Schmidt Esq. be appointed to represent the absent Creditors.

By order of the Court. Joshua Lewis Judge of said Court.

Clerk's Office, 30th July 1830.

JNO. L. LEWIS Clerk.

NOTICE.—All persons indebted to the estate of the late Joseph Gauthier, in his life time an iron monger living in St. Ann street opposite the public square, are requested to make payment within this month, to avoid legal proceedings into the hands of François Xavier Freyd, retailer, St. Peter street, opposite the public square, the testamentary executor, or his executors, of Mr. Etienne Radigoin who is chargé of the collections. And all persons having claims against the said estate are likewise requested to make known the amount and nature of them to the said testamentary executor or to Benjamin Pignon, his attorney, at the office of Carlile Pollock, not. publ., or at his dwelling No. 38 Bourdien st., between St. Ann and Dumaine. Aug 10

LOUIS THOMAS.

**GOSHEN CHEESE.**—Landing ex ship Talma and for sale by the subscriber, 50 boxes Goshen Cheese.

Aug 28 BERNARD TURPIN.

The subscriber legal leave to inform his friends and the public in general, that he has removed from No. 97 Customhouse street to No. 92 Tchoupitoulas street, where he continues the cabinet making business, and a constant supply of Chairs and Matresses kept on hand. Cases Varnish made to order; all kinds of fancy Wood turning done in the neatest manner; old chairs painted and re-gilt in the neatest manner and with dispatch. An apprentice wanted at the above business.

W. C. QUIRK.

NOTICE.—The partnership heretofore existing between the subscribers, under the firm of BRAUD & CO. is dissolved by mutual consent, since the 18th ult.

J. BRAUD.

D. ST. VILME.

The subscriber informs the public that he still continues under his own name, the same trade, in St. Peter, between Dauphin and Bourbon.

Aug 12 ST. VILME.

BRAUD & CO.

NOTICE.—The subscriber offers for sale in the night when the fire broke out in the bottom premises of Mr. J. F. F. Ferre,

THREE HORSES were stopped

by the city-guard and I died in the subscriber's livery stable.

1. One yellow dun horse, black

black, hind feet white, and a white star in the front part of its head.

2. One black horse, black on the right hind foot.

3. One sorrel horse, hind feet white, with a white star in the front part of its head, marked V.

These horses were stopped while in the possession of negroes who drew away several packs

of clothes for men, women and children, which are deposited at the Mayor's office, where the proprietors may claim the same.

The proprietor of the horses is likewise adver-

tised to come and claim them by paying expenses otherwise they will be sold at auction by P. A. Guillotier, on Saturday, 21st instant, at twelve o'clock, for the account of whom it may concern.

August 7 F. A. GUILLOTIER.

Royal Street, No. 176.

NOTICE.—Elizabeth Joly, having

purchased the stock of Hardware

of the late Joseph Gauthier, situated in St.

Ann street, opposite the Public Square,

has contracted a partnership with Mr. Etienne Radigoin, under the firm of E. Radigoin & E. Joly, and will follow the same kind of business. Consequently the subscriber informs their friends and all persons who have heretofore given their patronage to that store, that if they continue to favour the same confidence, they will always be satisfactorily served, at moderate prices, and in the same manner has they have been under the said J. Gauthier.

ETIENNE RADIGOIN.

August 10 ELIZABETH JOLY.

NOTICE.—M. Bellanger Desbouys,

que all those who may have claims against the estate to make them known immediately, and those who may be indebted to it, to effect immediate payment into his hands. P. C. BOURCIER.

Corner of Hospital and Chartres streets.

Aug 10 P. C. BOURCIER.

J. B. HACKEL.

No. 73 Tchoupitoulas street between Poy

and Girod street.

Aug 10 J. B. HACKEL.

FREIGHT FOR NEW YORK.—A

bout 200 lbs of sugar will be given on

board to a good vessel going to the above port.